

DISCOURS DE SON EXCELLENCE MONSIEUR LOUNCENY FALL, MINISTRE D'ETAT, MINISTRE DES AFFAIRES ETRANGERES ET DES GUINEENS DE L'ETRANGER

AU SOMMET DES NATIONS UNIES CONSACRE A L'ADOPTION DU PROGRAMME DE DEVELOPPEMENT POST-2015

NEW YORK, 26 SEPTEMBRE 2015

(Seul le prononcé fait foi)

DISCOURS DE SON EXCELLENCE LOUNCENY FALL, MINISTRE D'ETAT, MINISTRE DES AFFAIRES ETRANGERES ET DES GUINEENS DE L'ETRANGER AU SOMMET DES NATIONS UNIES CONSACRE A L'ADOPTION DU PROGRAMME DE DEVELOPPEMENT POST-2015

New York, le 26 septembre 2015

Messieurs les co-présidents,

Mesdames et Messieurs les Chefs d'Etat et de Gouvernement,

Monsieur le Secrétaire général,

Mesdames et Messieurs,

Il y a 15 ans, nous adoptions les Objectifs du Millénaire du Développement. Cet ambitieux programme répondait à l'impératif d'éradication de la pauvreté dans le monde qui appelait une synergie d'action nationale et de générosité internationale afin de favoriser l'accès équitable des populations aux services de base pour assurer leur bien-être.

Certes, des progrès indéniables ont été enregistrés dans bien de domaines permettant ainsi à plus d'un milliard de personnes de sortir de l'extrême pauvreté.

L'analphabétisme a perdu du terrain. La fourniture en eau, en électricité et en soins médicaux s'est améliorée. Le savoir technologique se démocratise de plus en plus.

Au-delà de ces motifs de satisfaction, bien de défis jalonnent cependant le chemin de la prospérité pour tous.

C'est pourquoi, nous saluons l'adoption du nouveau programme de développement post-2015 qui intègre les dimensions économique, sociale et environnementale du développement durable.

rentin done

Il nous appartient de nous en approprier par la mise en place plans nationaux de développement dans le cadre d'une participation inclusive de tous les segments de la société.

Il va sans dire que nos efforts devront s'appuyer sur des mécanismes de coordination et de suivi de la mise en œuvre des 17 objectifs assignés par le nouvel agenda.

Dans cette dynamique, la Guinée s'est déjà engagée à faire de l'autonomisation des femmes et de l'emploi - jeunes un levier du développement national.

Des sommes considerables ont été mobilisées pour permettre aux femmes d'accéder au micro-crédit et aux jeunes de bénéficier de formation et d'emplois décents générés par une croissance soutenue sur fond de développement des infrastructures, d'industrialisation et d'innovation.

Naturellement, les services de santé dont la fragilité s'est illustrée lors de la gestion de la crise sanitaire Ebola bénéficieront d'une grande attention afin d'accroître leur capacité de riposte aux pandémies et de couverture sanitaire des populations.

Mesdames et Messieurs

Le développement durable rime avec protection de l'environnement.

Notre détermination à assurer la survie de notre planète est inébranlable. Elle s'affirmera à Paris lors de la COP21 qui unira nos Etats autour de mesures contraignantes garantes de l'avenir radieux des générations futures.

La paix et la sécurité sont évidemment les maîtres-mots de la matérialisation de nos ambitions. Elles seront d'autant plus pérennes qu'elles prospéreront dans un Etat de droit, nourricier de la bonne gouvernance politique et économique. Je voudrais lancer un vibrant appel à la communauté internationale pour que l'élan de générosité et de solidarité qui a manqué aux OMD, s'empare des ODD, pour qu'à l'horizon 2030, l'épouvantail de la pauvreté et de ses corollaires, ne plane plus au-dessus de nos sociétés.

La voie est déjà balisée par le dévouement sans faille de notre Secrétaire général, Monsieur Ban Ki-moon ainsi par l'abnégation de nos co-présidents qui méritent notre sincère reconnaissance.

Je vous remercie.